
Niederschrift über die Öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Rippolingen 

am Dienstag den 30.06.2020 im Gemeindesaal 

 

Anwesend:  OV Franz Stortz, Karin Butz-Laule, Martin Kramer, Thomas Fischer, 

  Niklas Hasenkopf, Gemeinderat Bruno Lehmann Schriftführerin: Annette 

Mayer 

 Dr. Rolf Joist / Entschuldigt 

 

Ortsvorsteher Franz Stortz begrüßte zu Beginn der Sitzung die Vertreter der Badischen 

Zeitung und des Südkuriers. 

 

TOP 1  Bürger Fragen 

 

Es gab zahlreiche Bürgerfragen bzgl. der „Wasmer-Bänke“. Generell wurde 

die massive Zerstörungswut verurteilt. Auch die zunehmende Vermüllung und 

Ruhestörung an der Schule und am Feuerwehrhaus wurden angesprochen. 

Ein Gespräch mit anwesenden Jugendlichen fand im Anschluss in der 

Nichtöffentlichen Sitzung statt. 

Für die Bänke wird versucht, eine neue Lösung zu finden. 

Anregungen zu „Gemeinsam für Rippolingen“ nach dem Vorbild von 

Harpolingen, Tauschbörse im Rippolinger Boten und die Frage nach einem 

neuen Bürgerdialog wurden an den O-Rat gestellt. Herr Ortsvorsteher Franz 

Stortz stellte einen neuen Bürgerdialog im Herbst in Aussicht. 

   

 

TOP 2  Aufstellung eines mobilen Funkmastes am Sportplatz 

   

Herr Sommerer von der Firma Schwan hat im Auftrag von Vodafone einen 

mobilen Funkmast vorgestellt, der für die Dauer von einem Jahr in einem 

Container am Sportplatz aufgebaut werden kann. Da die 

Mobilfunknetzabdeckung in Rippolingen in einem bedauernswerten Zustand 

ist, kann in dieser Zeit geklärt werden, ob auf den bereits vorhandenen Mast 

am Wasserreservoir eine Vorrichtung errichtet werden kann. Herr Sommerer 

hat auch von dort gemessen und berichtet, das die Abdeckung des Netzes 

auch von diesem Standpunkt aus funktionieren würde. Ortsvorsteher Stortz 

wird bei den Stadtwerken nachfragen, ob dieser Mast genutzt werden könnte. 

 

Abstimmung: Ja          4 

            Befangen 1 

 

TOP 3  Bauanfragen 

   

  Keine 

 

 



 

TOP 4  Aufwertung des Rathausplatzes 

   

  Der Parkplatz vor dem Rathaus soll für den Kindergarten erweitert werden. 

Dafür könnte dieser vormittags halbseitig abgesperrt werden, damit die Kinder 

gefahrlos spielen können. Ein entsprechender Zaun zur Landstraße ist bereits 

montiert. Dieser wurde zur Hälfte von der Stadt Bad Säckingen und dem 

Ortschaftsrat finanziert. 

Auch für die Rathausnordseite ist eine Umgestaltung in Planung. Auch hier 

wird ein Zaun errichtet. 

Der Elternbeirat wird ein Konzept erarbeiten und nach diesem wird sich der 

Ortschaftsrat mit einem Budget beteiligen. 

 

Abstimmung:  Ja   5 

 

                                                                                                                        

TOP 5        Archiv Rippolingen 

 

Ortsvorsteher Franz Stortz berichtet, das er zusammen mit der Stadtarchivarin 

Frau Dr. Eveline Klein das Rippolinger Archiv gesichtet hat. Dabei sind recht 

interessante Schriften zutage gekommen, die nun alle registriert und geordnet 

werden. 

Wer alte Schriften lesen kann, wird eingeladen, dies zu tun, auch im Hinblick 

auf die 650 Jahr Feier in Rippolingen. 

 

TOP 6  Verkehrssituation Kapellenstrasse 

 

Nach Bebauung mit Reihenhäusern wurde die Kapellenstrasse, die als 

Abkürzung und für den landwirtschaftlichen Verkehr stark frequentiert wird, für 

die Anwohner zu gefährlich, da Tempo 30 nicht eingehalten wird. Die 

anwesenden Bürger forderten ein Tempo 20 und das häufiger Blitzer 

aufgestellt werden.  

Letztendlich schloss sich der Rippolinger Ortschaftsrat dem Vorschlag des 

Säckinger Rathauses an, testweise eine mobile Schwelle zu installieren. Auch 

wird eine neue Bemalung mit Tempo 30 auf die Straße gebracht und neue 

Schilder installiert. 

Ortschaftsrat Martin Kramer regte an, für ganz Rippolingen weiße Streifen 

zum Anzeigen von „rechts vor links“ anzubringen und in der Ledergasse „rote 

Streifen“ um die Autofahrer zu sensibilisieren. 

 

Abstimmung mobile Schwelle:  Ja              4   

       Nein               1  

   

TOP 7  Bekanntgaben und Frageviertelstunde 

 

Für die gefällte Linde an dem Neubau David werden Ersatzpflanzungen von 

der Firma David vorgenommen. 

 

Gemeinderat Bruno Lehmann monierte wiederholt den Zustand der Waldwege 

Richtung Egg und Bächlehof.  

 

 



   

   

     

Orstvorsteher Franz Stortz schließt die Sitzung und lädt zum nichtöffentlichen Teil ein. 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 

 

Rippolingen den 21.05.2020 

 

 

gez. Annette Mayer 

 Schriftführerin 

 

 

 

 

  

 

 

 


